
Сергей Шариков подводит итоги 

международного турнира среди кадетов 

 

В Москве завершился традиционный международный турнир среди 

юношей и девушек на призы Московского городского физкультурного-

спортивного объединения (МГФСО). 

В нем приняли участие сильнейшие кадеты из Франции, Бразилии, Израиля, 

Узбекистана, Казахстана, Украины, Латвии, Эстонии, Белоруси, Перу и 

представители многих российских региональных школ фехтования, для 

которых этот турнир является этапом отбора в национальную сборную. 

Старший тренер России по резерву, двукратный олимпийский чемпион 

Сергей Шариков с интересом наблюдал за поединками в московском 

спортивном комплексе «Чертаново», где медали оспаривали более 800 

фехтовальщиков в шести индивидуальных видах программы по шпаге, 

рапире и сабле среди юношей и девушек. 

Вот что он рассказал корреспондентам нашего сайта: 

- Это  турнир проводится уже в 18 раз. Я сам участвовал в нем три раза, и до 

сих пор помню ощущение значимости этих соревнований и атмосферу 

праздника, которая всегда царила на нем. 

 

- Что дает этот турнир молодым спортсменам? 

- В первую очередь, здесь фехтовальщики приобретают опыт. Для кадетов 

эти соревнования являются основным событием в сезоне перед главными 

стартами – первенствами Европы и мира. Сезон для спортсменов не старше 

16 лет начался еще в сентябре. В середине сезона очень важно проверить 

свои силы на мировой арене, оценить готовность своих зарубежных 

противников, научиться держать высокий физический и эмоциональный 

уровень в течение длинного соревновательного дня. В каждом виде 

программы участвовало до 100 и более фехтовальщиков. Например, в 

мужской шпаге на дорожки вышли 188 спортсменов, а в женской – 158.  Тем, 

кто дошел до финальной части состязаний, есть чем гордиться. Это 

необычный турнир для кадетов, многим из которых не хватает 

международной практики. Поэтому к этим соревнованиям особый подход и у 



тренеров и спортсменов. Могу сказать по своему опыту, что здесь 

вырабатывается особое чувство ответственности за свое выступление, 

которое в дальнейшем поможет кадетам и в других стартах. 

 

 

- В этом году впервые было проведено первенство Европы среди 

кадетов. Насколько этот ответственный старт поможет юным 

спортсменам подготовиться к первенству мира? 

- Я был кадетом еще во времена Советского Союза, мне есть с чем 

сравнивать. Раньше мы готовились к мировому первенству у себя дома. У нас 

не было возможности приобретать международный опыт. Наши сверстники 

из Италии, Германии, Франции приезжали на первенство мира с иным 

багажом. Нас выручал очень высокий уровень фехтования в стране, большое 

количество школ во всех 15 республиках. Огромная конкуренция за место в 

кадетской сборной формировала качества, благодаря которым мы могли и 

без международной практики проявить себя. Сейчас ситуация изменилась. 

Поэтому старты такого уровня как первенство Европы среди кадетов дают 

им неоценимый опыт, повышают их шансы на победы в будущем, позволяют 

адекватно проанализировать свой уровень фехтования в сравнении со 

спортсменами ведущих европейских держав, понять в какую сторону 

двигаться. 

 

- Идея проведения первенства Европы среди юниоров принадлежит 

президенту Европейской Конфедерации фехтования, учредителю 

Международного благотворительного фонда «За будущее фехтования» 

Алишеру Усманову. Российские спортсмены и тренеры, насколько я 

поняла из Ваших слов, оценили ее по достоинству. А как это новшество 

было воспринято представителями других стран? 

- Алишер Бурханович оказывает поддержку не только европейскому, в том 

числе и кадетскому фехтованию, но и всем положительным процессам, 

способствующим развитию мирового фехтования. Его идеи неповторимы. К 

сожалению, не все они пока воплощаются из-за консервативности некоторых 

фехтовальных чиновников Международной федерации фехтования (ФИЕ). 

Идея проведения кадетского европейского первенства была высоко оценена 

представителями всех федераций, спортсменами, тренерами. На первом 



первенстве Европы участвовали фехтовальщики 34 стран из 44, входящих в 

Европейскую Конфедерацию. Для сравнения, на чемпионат мира в Санкт-

Петербург приехали представители 80 стран из 125, зарегистрированных в 

ФИЕ. Эти цифры говорят сами за себя. 

 

Портал «За будущее фехтования», 2006 г. 

http://www.fencingfuture.org/cntnt/rus/rus_fond/rus_news/n795.html

